

インターハイなぎなた競技 全国高校ビジネス計算競技大会



～ なぎなた団体で5位、個人で四田（3年）が3位に入賞！ ～

8月10日（火）から12日（木）にかけて、石川県白山市で開催されたインターハイなぎなた競技に本校なぎなた部が出場し、団体で5位、個人で四田光虹さん（3年 御厨中学校出身）が3位に入りました。主将としてチームを引っ張った四田さんは「優勝することはできませんでしたが、3年生は練習の成果を出し切ることができたと、2年生も初めての全国大会で持てる力を十分に発揮することができました」と語りました。

商業クラブも、7月23日（金）に行われた全国高校ビジネス計算競技大会に石橋美咲さん（3年 田平中学校出身）と山崎心愛さん（3年 志佐中学校出身）が、7月26日（月）に行われた九州高校ワープロ競技大会に夫津木芹さん（3年 田平中学校出身）が出場しました。惜しくも入賞は逃しましたが、よく頑張りました。

まつナビ・プロジェクト（MNP）

～ 各学年で地域についての学習に取り組んでいます ～

本校では、昨年度から「まつナビ・プロジェクト（MNP）」に取り組んでいます。これは、平成29年度から本校と松浦市が協働で取り組んできた2年生での地域課題解決型学習「まつナビ」に、1年生で課題研究のテーマ設定を行う「プレまつナビ」、3年生で2年生までの研究を踏まえた実践活動を行う「ポストまつナビ」を連動させ、3年間を通して生徒の課題解決能力を高めることを目指す教育活動です。令和2年度より文部科学省の「地域との協働による高等学校教育改革推進事業」の指定を受け、松浦市の他、長崎大学・長崎県立大学・松浦市商工会議所・松浦市内の企業等の支援の下、各学年で活発な研究活動を行っています。

本号では夏季休業期間に行ったMNPの活動について紹介します。

プレまつナビバスツアー

～ 1年生が松浦についての基礎知識や興味・関心を深めました ～

7月28日（水）、「プレまつナビバスツアー」を行いました。1年生が「島」「陸」「水」「街」の4つのコースに分かれて、おもに松浦市内の名所・旧跡・史跡や市街地・諸施設などを見学し、2年次で行う課題研究に備えて、松浦についての基礎知識や興味・関心を深めました。

「陸コース」に参加した深見美優さん（調川中学校出身）は「松浦の企業が作ったものが世界中に広まっていることに驚きました。今回学んだことを今後の活動に生かしたいと思います」と感想を語りました。



まつナビフィールドワーク

～ 2年生が課題研究に関する情報の収集に努めました ～



7月29日（木）には「まつナビフィールドワーク」を行い、2年生が班ごとに施設の訪問や業務の見学・体験、インタビューなどを通して、今後の課題研究に関する様々な情報の収集に努めました。商業を通じての地域活性化について研究している1班の山口宗一郎さん（志佐中学校出身）は「インタビューを通して、意外と知られていない特産品のことなど、今後の研究に生かせる情報を沢山得ることができ、有意義な時間だった」と語りました。

夏期学習会

～ 3年生が互いに支え合いながら、連日長時間の学習に取り組みました ～

8月2日（月）から8月6日（金）までの5日間、夏期学習会を実施し、3年生19名が参加しました。参加した生徒たちは、受験に打ち勝つ力を身につけるため、頑張っている仲間の姿に支えられながら、連日長時間の学習に取り組みました。



松本龍之介さん（御厨中学校出身）は「1日10時間以上学習すること

を通して、集中することの大切さを学べたし、分からないところを先生に質問して、理解できるようになったことも多く、これまでに感じたことがないような達成感を味わうことができた。この経験を家庭での学習につなげたい」と語りました。

松高生は進路実現に向けて夏休みも全力を尽くしました。

平和学習

～ 松高生一同、「長崎原爆の日」に平和の尊さについて学びました ～

8月9日（月）、平和学習を行いました。生徒たちは各教室でワークシートを使って、核兵器の歴史や核兵器禁止条約に関する国内外の情勢などについて学習した後、原爆投下時刻の11時2分に全員で黙祷を捧げ、校内放送で「平和メッセージ」と生徒会長の吉岡優奈さん（2年 調川中学校出身）による「平和の誓い」の朗読を聴きました。松田葵さん（1年 志佐中学校出身）は『「世界が平和になりますように」と願わずに済むような世界を目指していきたいです」と語りました。



9月のおもな行事

注) ①は1年、②は2年、③は3年

9月 9日（木）	悩みの調査	9月 18日（土）	③進研マーク模試（～9/19）
11日（土）	③土曜補習		③看護・医療模試
12日（日）	全商英語検定試験	19日（日）	ノ一部活動デー
13日（月）	①消費生活授業支援（1-1）	23日（木）	松高開放（部活動見学）
14日（火）	第3回専門委員会		Englishスピーチコンテスト
15日（水）	③就職試験出陣式	24日（金）	考査時間割発表、職員室入室禁止
16日（木）	③就職試験開始、45分授業		③補習中断
	①②DV防止講座	26日（日）	全商情報処理検定試験
	①消費生活授業支援（1-2・3）	27日（月）	①②早朝補習中断

「松高に思う vol.15」 コロナ禍で 予定どおりといかずとも 支える伸ばす 学びは変えず

8月19日に県独自の「緊急事態宣言」が発令され、24日に予定していた「松高オープンスクール」は、残念ながら中止といたしました。また、9月11日に延期した体育祭についても、「緊急事態宣言」の延長により、3年生のクラス別のダンスパフォーマンスである「松高フェスタ」のみ別日程でリモートでの実施といたしました。

中学生・保護者・地域の皆さまに「松高」をご覧いただく機会を失ったことは大きな痛手ですが、松高生・松高教職員はこれからも、「支えあい、伸ばしあう学校」として、保護者・地域の皆さまと共に、学びを前に進めて参ります。

なお、松高PTA作成の「地域科学科PR動画」を含むWebオープンスクールを開設いたしました。ご覧ください。（校長 小野下和宏）



